
希望广场舞!菜谱"更丰富

! ! ! !在这期国足集训队中，来自重
庆力帆的张池明算是绝对的新人。
!" 岁的他可谓大器晚成———第一
年踢中超、第一次入选国家队。有着
“重庆 #罗”之称的张池明，能否让
更多人记住他的名字？

昨天的赛前新闻发布会上，张
池明被特意安排与媒体见面。台上
的他，有着这个年龄段少见的成熟
与稳重。“能够入选国家队是一种肯
定，相信在以后的联赛中，我会更加
有信心。”
实际上，张池明堪称年少成名。

$%岁起，他便陆续在梅斯、埃弗顿、
波尔图等欧洲俱乐部受训，被视为中
国足球的希望之星。可是由于性格、
状态等原因，张池明此前的足球道
路一直很不顺利，经历了不少坎坷。
“海外踢球的日子让我开阔了

眼界，也在年轻的时候学到了先进
的足球理念，对于我个人的塑造有

很大帮助。”张池明平静地说道。
结束留洋生涯后，张池明加盟

重庆力帆。他最让人印象深刻的是，
新赛季联赛首轮便在与恒大的比赛
中打进一球，进球后还模仿意大利
球星巴洛特利做出了搞怪动作。
挑选这样一名新人入队，主教

练佩兰是出于怎样的考虑？昨天，国
足助理教练阿里在接受采访时道出
了原因。“我们已经连续看了张池明
&场比赛，他的特点让教练组眼前
一亮。这名球员的速度很快，基本功
和盘带都不错，攻击性和侵略性很
强，是个非常有特点的球员。”

张池明最习惯的位置是左前
卫，不过因为于海、于汉超等人的存
在，他无疑将面临极大的竞争，“重
庆 # 罗”能否杀出自己的一片天
地？说不定，这名新人将成为佩兰最
大的发现。 记者 关尹

!本报长沙今日电"

! ! ! !当福尔摩斯遇上劳伦斯，会碰
撞出怎样的火花？被中国影迷称作
“卷福”的英国著名演员本尼迪克
特·康伯巴奇（见上图 图 !"）将现
身上海，主持 '月 $%日在上海大剧
院举行的 !($%年劳伦斯世界体育
奖颁奖礼。这也将是“卷福”连续第
二年担纲主持这项体坛“奥斯卡”。

在《神探夏洛克》中，康伯巴奇
饰演福尔摩斯，被广大中国影迷昵
称为“卷福”。前不久，他在《模仿游
戏》中饰演现代计算机之父阿兰·图
灵，为其获得了奥斯卡、金球奖等众
多奖项提名。
与体育有着不解之缘，再加之

有着超高人气，使得康伯巴奇第二
次接到来自劳伦斯的橄榄枝。“我非
常高兴能连续第二年参与如此重要
的盛事。我们都非常钦佩那些伟大
运动员的成就，所以，能够见证他们

的巅峰时刻是件很棒的事。”康伯巴
奇说。
现实生活中，康伯巴奇非常喜

欢跑步，“我是个狂热的体育迷，所
以我非常享受去年的主持活动，当
时我见到了儿时偶像托尼·霍克（极
限运动传奇），还有幸和塞巴斯蒂
安·科以及戴利·汤普森聊了聊跑步
上的小窍门。”平时在家里，“卷福”
还喜欢游泳，据英国媒体透露，他一
般每周游泳 '次，每次 $小时。此
外，“卷福”还是一位极限运动迷，他
曾去新西兰尝试过极限跳伞，滑板
巨星托尼·霍克的空中旋转 )((!动
作，令他着迷。而在 *$赛场、法网
公开赛现场，他也一度亮相。
世界体坛最高奖项劳伦斯世界

体育奖，此番第一次来到中国，并由
恒源祥集团主办。

本报记者 陶邢莹

责任编辑∶李 纬 视觉设计∶窦云阳

体育新闻

新民网：www.xinmin.cn 24小时读者热线：962555 编辑邮箱：xmtyb@xmwb.com.cn 读者来信：dzlx@xmwb.com.cn 新民体育公众微信号：xinminsport A212015年3月26日 星期四

! ! ! !本报讯 （记者 陶邢莹）今年
$(月，沪上篮球迷有望再饱眼福，
+,- 国际系列赛中国站再度来到
上海梅赛德斯—奔驰文化中心，“飞
人”乔丹亲自领衔，这必将引发无数
篮球粉丝尖叫。昨天，+,-在深圳
宣布，夏洛特黄蜂队与洛杉矶快船
队将于 $(月 $$日在深圳大运中心
进行首场比赛，随后于 $(月 $'日

来到上海易地再战。
快船队阵容中有全明星球员克

里斯·保罗和扣篮王格里芬，这是快
船队第二次到访中国。"#$"年，快船
队曾到北京和上海参加比赛。黄蜂队
有强力中锋艾尔·杰弗森、新星肯巴·
沃克等。这将是黄蜂队首次来华。
最令人激动的是，“飞人”乔丹

也将在时隔 $$年后再次来到中国，

%年前，乔丹买下了山猫队（现黄蜂
队前身）。“+,-之所以请黄蜂来打
中国赛，乔丹是其中最主要的原
因。”知情人士称。!(('年，乔丹第
一次访问中国。当时他除了在东莞
短暂停留参观外，主要的行程都在
北京。不过，+,-官方昨天并没有
证实这一说法，但显然也没有否认，
昨天出席发布会的穆托姆博卖了个

关子，“我现在不能给你明确答复，
但我回去后会说服他过来。”
这是 +,-季前赛来到中国后，

第二个 $(年的开端。$(年前，在上
海体育馆，姚明领衔的火箭队与国
王队奉献了 +,-在中国的首场比
赛。$(年间，+,-在中国的粉丝激
增，据统计，有共计 !./" 亿中国大
陆球迷欣赏了在 !月 !(日至 &月

%日期间举办的第四届新年贺岁活
动“+,-羊年贺岁”。+,-通过中国
媒体合作伙伴带来了创纪录的 %/

场赛事直播，推出了广受球迷喜爱
的官方春节宣传片《当惊喜来敲
门》，由 +,-球星为球迷送上新春
祝福。勇士和火箭的球员还在比赛
中首次身着中文球衣，参加了共 0

场比赛。

“飞人”乔丹领衔 黄蜂对阵快船

NBA中国赛10月再来沪
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! ! ! !仅仅两天，属于中国大妈的
“民间第一运动”广场舞，因为被
“规范”出了 $!套官方版，引来不
少争议。有网友抱怨体育总局“多

管闲事”太任性，因为广场舞的精
髓就在于随性。

对此，国家体育总局群体司
司长刘国永昨日表示，推出 $!套

广场健身操舞并不是为在全国进
行舞步的“硬性统一”，若群众有
需求，将继续推新的“国字号”广
场舞。

! ! ! !“广场健身操舞近年来非常
火是不争的事实，我们认为对群众
关心的事，政府应该有思考、有回
应。”国家体育总局群体司司长刘
国永介绍，为了引导群众科学健
身，群体司自 !($!年起就展开调
研，组织举办广场舞交流展示活
动，从民间征集到 !%)个广场舞作

品，如今的 $!套就从其中选出。
刘国永说：“在调研过程中我

们发现，广场健身操舞不仅中老
年人喜欢，越来越多的年轻人也
参与其中，但苦于找不到合适的
曲目和动作，或者在乐曲的优美
程度、健身效果等方面也有些不
尽如人意。基于科学性、健身性、

观赏性、普及性等角度进行引导的
目的，我们联合文化部一起，把这
$!套广场健身操舞推荐给大家。”

刘国永表示，向老百姓推介
这 $! 套广场健身操舞只是为了
丰富大家的锻炼选择。“就像去餐
厅吃饭点菜，我们希望菜谱再丰
富一些。”

群众如喜欢会再推新舞步
! ! ! !“正是因为随意和自娱自乐，
广场舞才受到欢迎，体育总局这
一‘统一’就失去乐趣了。”昨天晚
上，记者采访了北京几位跳广场
舞的大妈，她们认为跳什么样的
广场舞完全应该自由选择。
“我们看到有些网民在担忧，

是不是推出以后，全国就只跳这

$!套了。这当然是不可能的，是一
种误解。”刘国永表示，现在全国
人民跳一套操的时代早已过去，
大家都更注重彰显个性，“硬性统
一”不仅不现实，而且老百姓也不
会答应。“这 $!套广场健身操舞
只是一种推介和科学引导，但这
‘$!套’究竟好不好，相信最后还

是得由老百姓自己来投上这一
票。”

而对于这“$!套”以后，还会
不会持续推出“国字号”的广场健
身操舞，刘国永表示：“如果群众
没有这个需求就没有必要。如果
群众需求很旺，我们就还会接着
推。”

! ! ! !“在广场舞风靡全国的同时，
音乐声音过大、占用公共场地的问
题也随之而来。体育总局是否考虑
怎么规避这些问题呢？”对于记者
的问题，刘国永表示，本次除了推
行 $!套广场舞，总局也有意规范
广场舞在实践中遇到的争议问题。
“引导、扶持、规范”是体育总

局指导广场舞活动的三点原则。
刘国永说，广场舞在实践中确实

有使用场地的矛盾。现在，文化
部、体育总局已经和民政部门一
起制定相关的文件，对广场舞进
行引导。在未来出台的相关规定
中，将把广场舞进行地点放在社
区健身站点，社区有义务对广场
舞提供场地条件。如果面临场地
不足的情况，要通过协商的方式，
将广场舞练习时间合理分配。

除此之外，体育总局与民政

部等相关机构也将尽快促成广场
舞协会的建立，让广场舞更加规
范化也更有约束力，推动其健康
有序发展。 驻京记者 鲁明

!本报北京今日电"
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! 广场舞是中国特有的一道风景线 本报记者 周国强 摄

争议一#推广!"套广场舞目的何在$

争议二#官方广场舞要一统江湖吗$

追问#广场舞扰民问题如何解决$


